
VERBALE TAVOLO TECNICO PER LA SCUOLA. INCONTRO DEL 22 MARZO 2023 ORE 11.00 

 

Componenti tavolo tecnico 

Egr. Assessore alla Pubblica Istruzione  

Avv. Lucio Facchinetti 

 

Dott.ssa Lauretta Staffoni 

Responsabile Servizi Scolastici 

 

Egr. Dirigente Scolastico Istituto Comprensivo “Polo Ovest” 

Dott. Aristo Andus 

 

Egr. Dirigente Scolastico Istituto Comprensivo “Polo Est” 

Dott.ssa Ersilia Conte 

 

Egr. Dirigente Scolastico Istituto Superiore “Primo Levi” 

Dott.ssa Ersilia Conte 

 

Egr. Direttrice Agenzia Formativa Don Angelo Tedoldi 

Michela Bugatti Assente Giustificata 

 

Egr. Rappresentante Scuole Paritarie 

Mirella Biemmi 

 

 

Egr. Presidente Consiglio di Istituto “Polo Ovest” 

Zavaglio Roberto 

 

 

Egr. Presidente Consiglio di Istituto “Polo Est” 

Larocca Marco – arriva alle ore 12.30 

 

 

Egr. Presidente Consiglio Istituto “Primo Levi” 

Fabrizia Luisa Guerrini assente giustificata 

 

 

Egr. Vicario Unità Pastorale 

Don Riccardo Bergamaschi 

Assente  

 

Egr. Presidente Agenzia Formativa 

Stefana Roberto 

 

 



Egr. Presidente del Comitato Genitori “Polo Ovest”  

Ghidini Monia 

 

 

Egr. Presidente del Comitato Genitori “Polo Est” 

Pop Ionela Anamaria 

 

 

Alle ore 11, presso la sala giunta del Comune di Lumezzane si è riunito il Tavolo Tecnico per la Scuola di Lumezzane 

 

Sono inoltre presenti all’incontro: 

Insg. Sonia Sala; Prof.ssa Stefania Donati; Insg. Pamela Bertoli;  

Assessore Claudio Gnutti 

  

Verbalizza la Responsabile AREA Servizi alla Persona Dott.ssa Laura Staffoni  

All’ODG: 

1 - ISCRIZIONI/PROIEZIONI ANNO 2023/2024. 

 

Facchinetti: apre la riunione, ringraziando i presenti per la disponibilità a partecipare all’incontro. 

 

Prima di passare al punto cruciale dell’incontro odierno vale a dire il Dimensionamento Scolastico, pone la riflessione 

su quello che la realtà propone, ovvero che il principio di libertà di scelta della scuola è predominante rispetto 

all’iscrizione presso il plesso di appartenenza anagrafica (stradario). 

 

L’andamento delle nascite è sempre in decrescita e questo è il dato da cui partire, considerando che già in alcuni plessi 

non possono partire, visti i numeri, le classi prime ( vedi Gazzolo). 

 

Cede la parola alla Dott.ssa Staffoni per l’illustrazione delle proiezioni e iscrizioni, sulla base della statistica anagrafica 

(aggiornata ai nati 2022). 

 

 

Staffoni: illustra i dati statistici forniti ai componenti del Tavolo Tecnico. Evidenzia come i dati da tenere in 

considerazione sono quelli delle nascite che determineranno il numero degli alunni nei Poli di riferimento. 

Evidenzia la forte criticità sui plessi periferici del POLO OVEST che sono quelli maggiormente in sofferenza 

demografica. 

Pone l’attenzione alla lettura del dato “raffronto nascite 2012/2022” – trend costantemente in decrescita. 

 

2 – DIMENSIONAMENTO SCOLASTICO 

Facchinetti: prima di iniziare la relazione ritiene opportuno fare alcune precisazioni in merito ad un articolo uscito in 

settimana sul bresciaoggi. Spiegando ai presenti come in Consiglio Comunale  la problematica sia stata ampiamente 

affrontata e i Consiglieri relazionati. Anticipa che lunedì 27 marzo si terrà una Commissione III^ straordinaria proprio 

per dare e condividere quanto emerso al T.T. 

Ovviamente, ricorda come il parere del T.T. sia meramente consultivo ma, anche, essendo presente e rappresentato il 

mondo della scuola, dai Dirigenti ai rappresentati dei genitori, lo ritiene importante e autorevole. 

 

I punti chiave sono due: 

1 – unione dei due istituti comprensivi POLO EST e POLO OVEST in un unico ISTITUTO COMPRENSIVO; 

2 – dismissione dei plessi periferici del polo ovest (GAZZOLO – Fontana – Rosaghe); 

 

Si parte da un dato numerico rispetto alla creazione di un unico POLO SCOLASTICO che non rende obbligatoria 

l’operazione ma ci sono altri elementi che devono essere analizzati in vista di una possibile unificazione. 

Tra questi elementi emergono le criticità avanzate dai Dirigenti scolastici sotto il profilo organizzativo e di rapporti che 

indurrebbero ad andare verso un polo unico.  

La questione del POLO UNICO è slegata e non va di pari passo con la dismissione dei plessi periferici; 

dati delle nascite – andamento demografico; 

lavori che condizionano le chiusure; 



e non da ultimo, come evidenziato dall’Ass. Gnutti, che questi plessi periferici, soprattutto Rossaghe (prefabbricato), 

necessitano di lavori di manutenzione straordinaria che non sono sostenibili. 

Tale ultimo elemento è molto importante in quanto l’obiettivo è anche quello di avere delle strutture scolastiche di 

qualità e in totale sicurezza. Questo può essere possibile andando nella direzione intrapresa: completamento della 

Pieve Caduti (a dicembre 2023) e riqualificazione del Plesso Seneci. 

 

Ovviamente i lavori di Pieve e Seneci condizioneranno la possibile chiusura dei Plessi, in particolare quello di Rossaghe 

che dovrebbe gravitare, da stradario,  proprio sulla Scuola Seneci di S. Sebastiano. 

 

Da queste disamine legate a numeri, statistiche  e lavori nasce la riflessione di un possibile dimensionamento 

scolastico a far data dall’anno 2024/2025. Questo con una prima eventuale chiusura di Gazzolo e Fontana in quanto 

solo in quell’anno potranno  confluire nella primaria di Pieve Caduti ora totalmente sistemata e in grado di ospitare 

tutte le classi necessarie. 

 

Mentre Rossaghe dovrebbe confluire alla Seneci solo a conclusione dei lavori che, allo stato attuale, non è possibile 

prevedere, visto il ricorso al TAR della ditta esclusa. 

 

Ass. Gnutti: conferma quanto detto da Facchinetti in merito ai lavori alla Caduti e Seneci, rimarca le difficoltà sulla 

Seneci visto il ricorso al TAR  che ha sospeso la gara, ma ribadisce la condizione precaria  in cui versano alcuni plessi, in 

primis Rossaghe, circa una totale riqualificazione, che allo stato attuale è impossibile da fare. 

Annuncia anche i lavori alla D. Alighieri che dovrebbero essere oggetto di un altro contributo regionale. 

Altra questione importante riguarda la sistemazione radicale dell’Agenzia Formativa D.A. Tedoldi che, essendo 

Azienda Speciale del Comune, avrà bisogno di una vera e propria riqualificazione. 

 

D.S. E. Conte Polo EST:  la Prof.ssa Ersilia Conte spiega con chiarezza e pragmatismo l’eventuale vantaggio di un POLO 

UNICO, partendo da quella che è la mission della Scuola: la competenza.  

Ricorda che il POF è triennale e, pertanto, i genitori che scelgono una offerta formativa ne sono vincolati per i tre anni. 

Spiega chiaramente quanto la scuola stia cambiando anche per il taglio delle risorse che non consentono di avere il 

numero delle ore richiesto. 

Ritiene che per un territorio come Lumezzane l’unificazione dei Poli sia una opportunità per una serie di ragioni: 

- più appetibile per un dirigente scolastico che deve scegliere l’Istituto (si torna al concorso su base regionale 

che potrebbe migliorare la situazione) 

- attrattivo per il personale amministrativo DSGA; 

- costi gestionali e potenziamento della segreteria; 

- ottimizzazione dei costi e delle risorse assegnate; 

 

Molto importanti le considerazione di natura pedagogica dove i docenti si trovano ad affrontare un vero e proprio 

isolamento. 

 

In conclusione non vede aspetti negativi per la costituzione del POLO UNICO  nemmeno per le singole scuole. 

 

D.S. Polo Ovest Andus: condivide pienamente tutto quello esposto da Conte e si dice favorevole sia alla eventuale 

dismissione del plessi che al POLO UNICO: 

 

Viene lasciata la parola ai compenti del T.T. 

 

Zavaglio: pone alcune riflessioni in merito alla presenza di classi quasi completamente formate da alunni stranieri e la 

necessità di spalmare su scuole diverse la popolazione scolastica. 

 

Ghidini M. porta alcune richieste dei genitori di Gazzolo: 

Cosa accadrà alle classi; 

mantenimento orario 

mantenimento classi e corpo docente; 

servizio di trasport; 

sperimentazione secondo orario a Pieve Caduti. 

 

Ins. Sala: le classi di Gazzolo che confluiranno a Pieve caduti manterranno lo stesso orario e insegnanti; 

le iscrizioni per l’A.S. 2024/2025 per i plessi di Gazzolo e Fontana dovranno già avvenire su Pieve Caduti o Rossaghe. 



Ma le nuove prime adotteranno l’orario del plesso. 

 

A conclusione dei lavori del T.T. l’Ass. Facchinetti chiede ai componenti di esprimere il loro parere in merito alle due 

proposte di dimensionamento che all’unanimità vengono accolte dal T.T. 

 

 

L’incontro si conclude alle ore 13.15 

 

Firmato 

L’Assessore alla Pubblica Istruzione La Responsabile Area Servizi alla Persona 

  Dott.ssa Laura Staffoni 
           Documento firmato digitalmente 
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